

# Ein Ort, der Kinder stärkt – Der Hort Franziska Hager

stellt sich vor



Ab dem Schuljahr 2026 besteht in Deutschland ein gesetzlicher Anspruch auf Ganztagsbetreuung – in der Markt Gemeinde Prien sind wir diesem Schritt bereits einen großen Schritt voraus. Schon seit 2023 bieten wir an der Franziska-Hager-Grundschule ein Betreuungsangebot für rund 150 Schulkinder im Alter von sechs bis zwölf Jahren an.

Mit Beginn der **Anmeldewochen ab dem 1. November 2025** rückt für viele Familien eine wichtige Frage in den Vordergrund: *Wie lassen sich Schule, Beruf und Familie gut miteinander vereinbaren – und wie gelingt es, dass sich die Priener Kinder nach Schulschluss bei uns wohlfühlen?*

Im Zuge dessen möchten wir die Gelegenheit nutzen, unser vielfältiges Betreuungsangebot vorzustellen und Ihnen einen Einblick in unser pädagogisches Konzept zu geben – und damit auch in das, was unseren **Hort Franziska Hager** so besonders macht.

Denn für uns bedeutet Hort weit mehr als reine Nachmittagsbetreuung. Wir verstehen uns als familienergänzenden und unterstützenden Ort, an dem Kinder lernen, lachen, mitentscheiden und mitgestalten dürfen. Dabei werden sie auf ihrem individuellen Weg des Erwachsenwerdens von einem **multiprofessionellen und engagierten Team** begleitet und gestärkt.

## Ein Tag im Hort – ein Ort zum Wohlfühlen

Wie sieht eigentlich ein typischer Tag in unserem Hort aus? Um das herauszufinden, haben wir die gefragt, die es am besten wissen: unsere Kinder.



### Was gefällt euch am Hort besonders gut?

„Ich kann hier gut spielen und treffe meine Freunde“, erzählt ein Kind.  
Ein anderes sagt: „Es gibt viele tolle Spielsachen – Bauklötze, Lego und sogar Pokémon.“

Und im Garten, das finden viele, „kann man prima Fußball oder Basketball spielen.“

### Was macht ihr am liebsten nach den Hausaufgaben?

„Ich gehe gerne in den Garten“, sagt ein Kind.  
Und ein anderes lacht: „Das Schönste an den Hausaufgaben ist, dass sie schon fertig sind, wenn ich nach Hause gehe.“

## **Habt ihr einen Lieblingsort im Hort?**

„Ich mag den Raum für die Viertklässler – dort ist es ruhig“, erzählt ein Kind. Ein anderes schwärmt vom Hausaufgabenraum: „Da steht ein Klavier, auf dem ich spielen kann.“

Ihre Antworten sind so vielfältig wie unsere Kinder selbst – und sie zeigen, dass der Hort für viele weit mehr als nur ein Betreuungsort ist: ein Ort zum Ankommen, Wohlfühlen und Wachsen.

## **Fachkompetenz, die Vertrauen schafft – Pädagogische Qualität im Mittelpunkt**

In unserem Hort arbeiten ausschließlich **pädagogisch ausgebildete Fachkräfte** unterschiedlicher Professionen. Neben der Tatsache, dass wir den personellen Anforderungen der **Bayerischen Kinderbetreuungsverordnung (AVBayKiBiG)** entsprechen, schaffen wir vor allem eines: einen Ort, an dem unsere Hortkinder fachlich fundiert, individuell und mit Herz begleitet werden.



Regelmäßige Fort- und Weiterbildungen unseres Teams sorgen dafür, dass wir den Kindern ein breites Spektrum an Lern- und Freizeitangeboten bieten können – von der intensiven Begleitung in der Studierzeit bis hin zu kreativen, sportlichen oder naturwissenschaftlichen Aktivitäten.

## **Abenteuer, Kreativität und Gemeinschaft – Unser Ferienprogramm**

Auch während der Schulferien sind wir für unsere Kinder da. In unserem **Ferienprogramm** bieten wir abwechslungsreiche und spannende Tage, die ganz im Zeichen von Erholung, Entdeckerfreude und Gemeinschaft stehen.

Ob kreative Bastel- und Werkstattprojekte, Bewegungstage auf dem Sportplatz, kleine Wald- und Naturkundungen rund um Prien oder gemeinsame Ausflüge – etwa an den Chiemsee, ins Museum oder zum Bauernhof – jedes Ferienprogramm wird individuell geplant und mit den Kindern gemeinsam gestaltet.

## **Gemeinsam für das Kind – Eine Erziehungspartnerschaft, die trägt**

Eine **vertrauensvolle und partnerschaftliche Zusammenarbeit mit den Eltern** ist ein zentraler Bestandteil unseres pädagogischen Konzepts. Wir verstehen uns als Begleiterinnen und Begleiter der Familien und legen großen Wert auf einen offenen und regelmäßigen

Austausch – sei es in Tür- und Angelgesprächen, Entwicklungsgesprächen oder im gemeinsamen Dialog mit Schule und pädagogischem Team.

Für Eltern bedeutet das: Sie wissen ihr Kind in kompetenten Händen, können sich auf eine liebevolle Betreuung verlassen und erleben, wie ihr Kind in seiner Persönlichkeit gestärkt wird.

---

### **Hand in Hand mit der Schule – Für einen starken Bildungsalltag**

Eine enge **Kooperation zwischen Schule und Hort** ist für uns selbstverständlich. Nur durch regelmäßigen Austausch zwischen Lehrkräften und unserem Team kann es gelingen, die Kinder ganzheitlich zu begleiten – im Lernen, im sozialen Miteinander und in ihrer persönlichen Entwicklung.

In der Praxis bedeutet das, dass wir uns regelmäßig mit den Klassenleitungen austauschen, um Lernfortschritte, besondere Stärken oder aktuelle Herausforderungen einzelner Kinder zu besprechen. So können wir gezielt unterstützen – etwa, wenn ein Kind in der Studierzeit zusätzliche Ruhe zum Arbeiten braucht oder durch spielerische Angebote sein Selbstvertrauen gestärkt werden kann.

Auch gemeinsame Projekte, Feste oder Elternabende bieten wertvolle Gelegenheiten, Schule und Hort miteinander zu verbinden. Dadurch entsteht für die Kinder ein roter Faden im Alltag, der ihnen Sicherheit, Orientierung und Freude am Lernen gibt.



---

### **Einladung zum Tag der offenen Tür – Lernen Sie unseren Hort kennen!**

Wer nun neugierig geworden ist und unseren Hort Franziska Hager einmal persönlich erleben möchte, ist herzlich zu unserem **Tag der offenen Tür am 19. Dezember von 14:00 bis 17:00 Uhr** eingeladen.

An diesem Nachmittag öffnen wir unsere Türen für alle interessierten Eltern, Kinder sowie Bürgerinnen und Bürger, die einen Einblick in unsere tägliche Arbeit gewinnen möchten. Besucherinnen und Besucher können unsere Räume besichtigen, das pädagogische Team kennenlernen und sich bei Kaffee und Kuchen im Bistro mit dem Elternbeirat austauschen.

Für die Kinder gibt es ein buntes Programm in den verschiedenen Gruppenräumen – von kreativen Bastelangeboten bis hin zu kleinen Spielen und Mitmachaktionen.

Wir freuen uns darauf, Sie kennenzulernen, Ihre Fragen zu beantworten und Ihnen zu zeigen, wie vielfältig, lebendig und herzlich unser Hortalltag ist. Kommen Sie vorbei und entdecken Sie, wie wir in Prien Kinder stärken, fördern und begleiten – mit Herz, Kompetenz und Freude.

